
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/083/2023/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 15 de maio de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar  

 

Vasco Ilídio Alves Cordeiro 

 

E/1337/2023 Proc.º 054.02.00/141/XII 16/05/2023  
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REQUERIMENTO 

UM GOVERNO QUE É INCAPAZ DE AVANÇAR COM MEDIDAS QUE APOIEM A 

FILEIRA DA PESCA DOS AÇORES 

 

A fileira da pesca tem sido altamente fustigada pelos sobrecustos de produção 

resultantes da agressão da Rússia contra a Ucrânia, cujos efeitos continuam à medida 

que o conflito armado persiste, sem que o Governo Regional dos Açores nada tenho 

feito para minimizar estes impactos junto do sector.  

O impacto nos custos e a escassez de matérias-primas é sentido em toda a fileira do 

pescado, concretamente a produção e a transformação de produtos da pesca, 

enquanto sectores de maior intensidade no consumo energético. 

Ao nível do FEAMP (Fundo Europeu dos Assuntos Marítimos e das Pescas) foram 

introduzindo medidas especificas para atenuar as consequências da agressão da 

Rússia contra a Ucrânia nas atividades de pesca e da aquicultura, que visa mitigar os 

efeitos da perturbação do mercado e da cadeia de abastecimento. 

Visando mitigar estes efeitos, o Governo da República, através da publicação da 

Portaria n.º 99/2023, de 3 de abril, estabeleceu um regime de compensação aos 

operadores do setor das Pescas e da Aquicultura, um total de 23,5 milhões de euros 

milhões, em grande parte provenientes do FEAMP. 

Como é do conhecimento público o Governo Regional  da Madeira está a preparar a 

publicação de diploma com características semelhantes para vigorar nessa região, 

tendo sido, inclusivamente, já referido pela Federação das Pescas dos Açores, em 

conjunto com a Associação de Produtores de Atum e Similares dos Açores e a 

Associação Pão do Mar, a urgência de o Governo Regional dos Açores dever adotar 
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um regime de apoio com medidas de cariz similar, sob pena de se agravarem, ainda 

mais, os problemas de competitividade no sector da pesca.  

Considerando a importância de minimizar os impactos financeiros que o custo à 

produção tem afetado e continua a afetar a fileira na pesca; 

Considerando que estão decorridos mais de seis meses desde a publicação da 

Resolução da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores n.º 34/2022/A, 

de 10 de outubro, aprovado por unanimidade, que recomendava ao Governo Regional 

a criação de um apoio extraordinário ao rendimento dos pescadores, como forma de 

minimizar o impacto da pandemia no setor, a que se somam os aumentos dos custos 

de produção, na sequência da guerra da Ucrânia e da atual espiral inflacionista, sem 

que o executivo de direita nada tenha feito para respeitar a vontade dos diretos 

representantes do Povo Açoriano! 

 

Ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, os deputados 

do Grupo Parlamentar do PS/Açores, abaixo signatários, vêm por este meio 

solicitar os seguintes esclarecimentos: 

1 - Tendo em conta que no FEAMP foram introduzidas medidas especificas para 

atenuar as consequências da agressão da Rússia contra a Ucrânia nas atividades de 

pesca e para mitigar os efeitos desta perturbação do mercado, solicita-se informação 

se o Governo Regional realizou alguma candidatura ao FEAMP para aceder a estes 

fundos de forma a mitigar esses impactos que persistem em toda a fileira da pesca nos 

Açores?  

2 - Atendendo o aumento dos custos à produção e da escassez de matérias-primas 

que é sentido em toda a fileira da pesca, concretamente na produção e na 

transformação de produtos da pesca, enquanto sectores de maior consumo energético, 

porque é que o Governo Regional ainda não aprovou medidas de apoio ao sector da 

transformação que ajudem a mitigar os custos à produção? 
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3 – Porque é que o Governo Regional ainda não procedeu ao pagamento do apoio aos 

pescadores previsto na Resolução da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos 

Açores n.º 34/2022/A, de 10 de outubro, e aprovado por unanimidade nesta 

Assembleia? 

 

Horta, 15 de maio de 2023 

 

Os Deputados 

 

 

Mário Tomé 

 

 

José Ávila 


